

## ABSTRAK

### **Orientasi Nilai-nilai Budaya dalam Novel *Gading-Gading Ganesha* Karya Dermawan Wibisono**

**Oleh: Desi Linda Yanti/ 2011**

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan aspek orientasi nilai budaya dalam novel *Gading-Gading Ganesha* karya Dermawan Wibisono meliputi: orientasi terhadap hakikat hidup, hakikat karya, hakikat waktu, hakikat alam dan hubungan sesamanya. Rumusan masalah yang diajukan adalah (1) bagaimanakah orientasi nilai budaya yang terungkap dalam novel *Gading-Gading Ganesha*. Kajian teori yang digunakan dalam penelitian ini ada empat yaitu: (1) pengertian novel (2) unsure-unsur novel (3) pendekatan analisis fiksi (4) sastra dan kebudayaan: (a) nilai-nilai budaya dasar (b) orientasi nilai budaya.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Objek penelitian ini adalah novel *Gading-Gading Ganesha* karya Dermawan Wibisono. Fokus penelitian ini adalah bagian novel yang menggambarkan aspek orientasi nilai budaya.

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan diperoleh kesimpulan dari orientasi nilai budaya yang terdapat dalam novel *Gading-Gading Ganesha* yaitu: (1) hakikat hidup manusia, bagaimana manusia menyikapi pandangan hidup yang bersumber dari agama, ideologi, dan hasil renungan. (2) hakikat karya manusia, manusia mempunyai keinginan dan harapan, keinginan dan harapan inilah yang membuat manusia unuk mengubah hidupnya supaya lebih baik lagi, (3) persepsi manusia tentang waktu, ruang dan waktu selalu menjadi obsesi bagi manusia untuk berkarya, (4) pandangan manusia terhadap alam sekitar, manusia tidak mungkin hidup tanpa alam, dan alam tidaka akan dapat didayagunakan tanpa adanya usaha dan campur tangan manusia, (5) hubungan manusia dengan sesamanya, manusia tidak mungkin hidup tanpa bantuan orang lain karena manusia adalah makhluk sosial.

Memahami kehidupan berdasarkan nilai-nilai budaya menambah suatu wawasan dan pengetahuan, karena budaya yang dimiliki setiap insan sangatlah berbeda. Bagaimana setiap insan menghargai pandangan, karakter, alam dan waktu untuk mencapai suatu kehidupan yang bermakna.